
Las interconexiones no
avanzan como deberían

Se necesita un
modelode tarifas
basaáo en costos
POR JOSÉ DE J GUADARRAMA
me guadairama@nueBoeKxlstor comjni

Enmateria de interconexión los
avances han sido

insuficientes por
lo que urge el es
tablecimiento de

un modelo de tarifas basado en
costos pero sobre todo que se
transparenten y se hagan públi
cos concontratos que en lamate
ria se firman entre particulares
demandó Santiago Gutiérrez
presidente de la Cámara Nacio
nal de la Industria Electrónica
Telecomunicaciones e Informá
tica Canieti

En entrevista con Excélsior
y en forma previa a la consulta
pública que lanzará la Comisión
Federal de Telecomunicaciones
Cofetel sobre la definición de

un modelo de costos de interco
nexión Gutiérrez destacó que la
tarifa se debe reducir Debe ser
un modelo de tarifas basado en
costos más un margen razonable
que se delimitepor criterios glo
balmente aceptados

No obstante destacó que ese
margenrazonable tambiénse de
be someter al análisis

Consideró que elmodelopara
estimar las tarifas deberá incluir

los costos de inversiónoCapex
los costos de operación una tasa
de descuento que es elpromedio
ponderado del costo del dinero
como elementos mínimos

Afirmóquelainterconexiónes
el tema e insumo esencial que ha
propiciado litigios durante mu
chos años lo quehadesacelerado
el avance del mundo de las tele
comunicaciones en México

También destacó que lo
importante del tema y de la
definición del modelo es que sea
aceptadopor operadores lo cual
sí se puede lograr dado que en
laexperienciainternacionalhay
diversos países en los que se ha
concretado En el caso de que
no se llegara a acuerdos y a la
aceptación de los operadores
necesariamente tendráque dar
se un acto de autoridad djjo

En el tema de la interco
nexiónnos quedaclaro en la in
dustria que una definición que
se debe dar es la apertura a la
competencia de 200 áreas de
servicios locales que permane
cen cerradas comentó

Santiago Gutiérrez di
jo que es necesario encontrar
y aplicar los mecanismos que
permitan que la competen
cia se dé en el mercado y no
en los tribunales aunque re
conoció que es inevitable que
mucha determinaciones de la
autoridad pasen por el Poder

Judicial

Asimismo comentó que en
el país se ha dado importantes
avances en materia de teleco
municaciones como en el caso
de laportabilidad numérica un
poco en la transparencia de los
convenios de interconexión lo
que es insuficiente

Destacó que se logró la li
citación de insumos para la
construcción de una nueva red
dorsal mediante un par de hi
los de fibra óptica de la Comi
sión Federal de Electricidad
CFE pero que es necesa

rio que se avance en la libera
ción de nuevos pares de fibra
para ampliar la competencia

en el mercado de transporte de
señales

Consideró positivo que se
haya concluido el proceso de
licitación de bandas de espec
tro radioeléctrico

Laindustriahatomado co
mo buena noticia que las auto
ridades hayan anunciado la fir
me intenciónde continuarcon la
liberación de más espectro co
mo en el caso délabandade 700
megahertz en donde las auto
ridades analizan cualquier po
sible problema legal por cues
tiones de limpieza de la banda
Hay gran expectativa de la lici
tación de las bandas altas como
en el caso de los 70 gigahertz
lo que se conoce como la fibra
inalámbrica comentó
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